

El Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Ing. José Luis Luege Tamargo, señaló que ofrecer el acceso de agua segura y limpia para toda la población, es obligación y responsabilidad de los organismos gubernamentales que tienen bajo su custodia los recursos hídricos

El Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Ing. José Luis Luege Tamargo, señaló que ofrecer el acceso de agua segura y limpia para toda la población, es obligación y responsabilidad de los organismos gubernamentales que tienen bajo su custodia los recursos hídricos.

Además, dijo, deben procurar la conservación y el manejo sostenible del vital líquido, el cual es indispensable para la vida.

Durante la Sesión de Bienvenida a la Reunión Ministerial del **IV Foro Mundial del Agua**, el titular de la Semarnat destacó que, estas acciones, están directamente ligadas con una importante mejoría en la calidad de vida y en las condiciones de salud de la población.

De igual modo, apuntó, la dotación de estos servicios requiere de importantes inversiones para la infraestructura.

“Los informes regionales nos muestran que los países de América, Asia y África, han enfatizado la importancia de atraer inversiones, tanto nacionales como internacionales, para cubrir los requerimientos necesarios para la creación de capacidades y el desarrollo de infraestructura en materia hidráulica”.

También expresó la coincidencia, entre los participantes en el **IV Foro Mundial del Agua**, en el sentido de que los bosques son las fábricas fundamentales del vital líquido, por lo que de la salud de los primeros depende la de los ecosistemas hídricos.

En este sentido, resaltó que México impulsa la *Cruzada Nacional por los Bosques y el Agua*, misma que busca fundamentalmente la restitución y restauración de los suelos que en el pasado fueron devastados; la reforestación; el impulso de plantaciones comerciales; y buscar por todos los medios posibles la ampliación de la cobertura vegetal, a fin de garantizar la disposición de agua.

Agregó que un punto clave de la visión integral de nuestro país, ha

sido la instrumentación del Programa por Pago de Servicios Ambientales, durante la administración del Presidente Vicente Fox, experiencia que aplican también muchas otras naciones.

“En México hemos impulsado, también, una política integral en el manejo de cuencas, como un esfuerzo para el desarrollo sostenible de nuestros recursos”.

El Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales precisó que para la Sesión Ministerial se registraron 140 delegaciones; asimismo, en el **IV Foro Mundial del Agua** fueron presentadas 500 acciones locales, como experiencias para la solución del grave problema en la materia; se llevaron a cabo 202 sesiones temáticas y 368 conferencias.

Además, se realizó el Primer Encuentro Mundial de Legisladores del Mundo por el Agua, así como cinco Reuniones Regionales y otras más con Autoridades Locales.

“La administración de los servicios del agua es fundamentalmente de carácter local, por eso la importancia del lema de este Foro: Acciones Locales para un Reto Global”.

Finalmente, comentó que este desafío requiere de una mayor capacidad tanto de administración como de gestión; un marco jurídico que provea certidumbre; y acceso a financiamiento para infraestructura,

“Además de inversiones para el abasto del agua, debe garantizarse que no haya sobreexplotación del recurso; el tratamiento y saneamiento de las aguas residuales, buscando el mayor reciclamiento y reuso de las aguas; y, finalmente, buscaremos por todos los medios la protección de los ecosistemas”.

Por su parte, Loïc Fauchon, Presidente del Consejo Mundial del Agua, señaló que el organismo a su cargo lanzará en los próximos meses una iniciativa experimental en escuelas de 10 países.

“Nuestro mundo no puede aceptar que nuestros niños reciban una educación sanamente sin agua”.

A su vez, Ryutaro Hashimoto, Presidente del Panel Asesor de Naciones Unidas en Materia de Agua y Saneamiento, consideró que en la problemática del vital líquido hay dos áreas focales que

necesitan atención inmediata.

En primer lugar, dijo, el reajuste del marco financiero para los servicios hídricos, y en segundo el desarrollo de capacidades para lograr avances en las áreas del agua y saneamiento.

“El meollo del asunto aquí no es que no haya recursos financieros disponibles, ese no es el problema principal, lo que es importante es que analicemos la pregunta de porqué es que todos estos recursos tan ampliamente disponibles en todo el planeta, no llegan, no fluyen al sector hídrico y de saneamiento”.

Para mayor información:

Secretariado IV Foro Mundial del Agua:
Av. Insurgentes Sur 2416 Piso 4, Ala Sur Copilco 04340 México
D.F
Tel: +52-55-51 74 44 80

www.worldwaterforum4.org.mx

Coordinación General de Comunicación Social
Blvd. Adolfo Ruiz Cortines #4209, Jardines en la Montaña,
Tlalpan, C.P. 14210; México, D.F.

mfigueroa@semarnat.gob.mx

Sitio Web (URL):

<http://www.conanp.gob.mx/dcei/entorno/notas/not18/hoy1801.htm>

Autor(es): Coordinación General de
Comunicación Social SEMARNAT